

“EL ALBA ESTÁ DE PIE Y EN BATALLA POR LA RENOVACIÓN DE LA ESPERANZA”



Declaración final de la XVI Cumbre ALBA-TCP
Palacio de Convenciones. La Habana, Cuba
Viernes, 14 de diciembre de 2018

“EL ALBA ESTÁ DE PIE Y EN BATALLA POR LA RENOVACIÓN DE LA ESPERANZA”

Presentador Muy buenas noches, una noche como la de hoy hace 14 años en esta misma ciudad de La Habana el comandante en jefe de la Revolución Cubana, Fidel Castro Ruz y el comandante presidente Hugo Chávez Frías fundaron la Alternativa Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América que un año después daría lugar a la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América Tratado de Comercio de los Pueblos.

La propuesta del ALBA la formuló por vez primera el presidente de la República Bolivariana de Venezuela Hugo Chávez, en la III Cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno de la Asociación de Estados del Caribe que fue celebrada en la Isla de Margarita el 11 y 12 de diciembre de 2001. El ALBA es el proyecto histórico de unidad de la patria grande y es que en palabras del Libertador Simón Bolívar, “la unidad de nuestros pueblos no es simple quimera de los hombres, si no inexorable decreto del destino”. Presiden este acto el general de ejército Raúl Castro Ruz primer secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba.

Presentador Miguel Díaz-Canel Bermúdez presidente de los Consejos de Estado y de Ministros de la República de Cuba.

Nicolás Maduro Moros presidente de la República Bolivariana de Venezuela.

Evo Morales Ayma presidente del Estado Plurinacional de Bolivia.

Daniel Ortega Saavedra comandante y presidente de la República de Nicaragua.

Doctor, el honorable Ralph Gonsalves primer ministro de San Vicente y las Granadinas.

Honorable Roosevelt Skerrit primer ministro de la Mancomunidad de Dominica.

Excelentísimo señor Peter Dave, ministro de Relaciones Exteriores de Granada.

Honorable E.P. Chet Greene ministro de Relaciones Exteriores, Comercio Internacional e Inmigración de Antigua y Barbuda.

El compañero David Choquehuanca, secretario ejecutivo del ALBA-TCP.

El excelentísimo señor Lionel Sidney, embajador de la Federación de San Cristóbal y Nieves ante Caricom.

El excelentísimo señor Marciano Edgar Armaketo, embajador de la República de Surinam en Cuba.

Y el excelentísimo señor Lesly David, embajador de la República de Haití en Venezuela.

La declaración final de la XVI Cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno del ALBA-TCP que tuvo lugar el día de hoy, [falta de audio] por el compañero Bruno Rodríguez Parrilla ministro de Relaciones Exteriores de la República de Cuba.

Ministro de Relaciones Exteriores de Cuba, Bruno Rodríguez Parrilla Declaración de la XVI Cumbre del ALBA-TCP. La Habana 14 de diciembre de 2018. En defensa de América Latina y el Caribe como zona de paz. Los Jefes de Estado y de Gobierno de los países miembros de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América,

Tratado de Comercio de los Pueblos, reunidos en La Habana, en ocasión de la XVI Cumbre del ALBA-TCP, inspirados en el encuentro fraterno de los comandantes Fidel y Chávez en la primera visita de éste a Cuba el 14 de diciembre de 1994 que sembró la semilla de nuestra cooperación, reiteramos nuestra voluntad de continuar impulsando la construcción de un nuevo orden internacional, democrático, justo, inclusivo y equitativo en el que sea efectiva la igualdad soberana entre los estados y el respeto a la libre determinación de los pueblos; un orden que promueva la cooperación y el multilateralismo al mismo tiempo que repudie el intervencionismo y las acciones coercitivas unilaterales.

Ratificamos nuestro compromiso con la concertación política, la cooperación y la integración, conscientes de que sólo la unidad entre nuestros pueblos dotará a las naciones latinoamericanas y caribeñas de una mayor capacidad para hacer frente a la injerencia y dominación política y económica históricamente impuesta por los poderes hegemónicos globales, la necesidad de fortalecer la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) como mecanismo de concertación política regional, basado en la estricta observancia y defensa de los principios del derecho internacional, incluidos la solución pacífica de controversias, la prohibición del uso y de la amenaza del uso de la fuerza, el respeto a la libre determinación a la soberanía, la integridad territorial y la no injerencia en los asuntos internos de cada país.

Reconocemos el activismo de la República de El Salvador en aras de favorecer el desarrollo y fortalecimiento de la Celac desde su presidencia pro-tempore, así como reafirmamos al Estado Plurinacional de Bolivia nuestro respaldo en su ejercicio de la presidencia pro-tempore de la Celac en el año 2019.

Insistimos en que las medidas coercitivas unilaterales son contrarias a la Carta de Naciones Unidas y el derecho internacional, vulneran las reglas internacionales del comercio, amenazan la paz y la seguridad internacionales y restringen el disfrute de los derechos humanos de la población de los estados contra los cuales se aplican. La necesidad de que las organizaciones internacionales en particular la Organización Mundial de Comercio OMC adopte las medidas que se requieran para enfrentar las violaciones a las normas del comercio internacional que entrañan las medidas coercitivas unilaterales y de que los estados y sus agrupaciones adopten acciones para impedir los efectos de la extraterritorialidad que las acompañen.

Denunciamos el carácter extraterritorial de muchas de estas medidas que no sólo afectan los indicadores socioeconómicos de los estados afectados, sino también dañan los intereses económicos y comerciales de terceros. Expresamos nuestra preocupación por las agresiones y acciones contra la paz y la seguridad regionales, especialmente las amenazas de uso de la fuerza contra la República Bolivariana de Venezuela que atentan contra la proclama de América Latina y el Caribe como zona de paz firmada por los jefes de Estado y de Gobierno en la II Cumbre de la Celac celebrada en La Habana los días 28 y 29 de enero de 2014.

Destacamos la resistencia del gobierno y pueblo venezolanos frente a la injerencia externa, las medidas coercitivas unilaterales y la constante manipulación mediática contra su país. Reiteramos nuestro apoyo y reconocimiento al gobierno electo del presidente Nicolás Maduro Moros, a quien auguramos éxitos de su gestión al frente de la República Bolivariana de Venezuela a partir de la toma de posesión del próximo 10 de enero de 2019.

Ministro de Relaciones Exteriores de la República de Cuba, Bruno Rodríguez Parrilla Rechazamos el accionar injerencista de los Estados Unidos que utiliza una vez más a la OEA en su política intervencionista contra la soberanía, la libre determinación y el orden constitucional de la República Bolivariana de Venezuela, la República de Nicaragua y de otros países. Ratificamos nuestro apoyo incondicional al gobierno y pueblo de Nicaragua en su decisión de continuar defendiendo su soberanía, la paz, los notables avances sociales, económicos, de seguridad y de unidad nacional alcanzados. Reiteramos el reclamo de la comunidad internacional de que se levante de manera incondicional el bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por los Estados Unidos a Cuba, que constituye una violación masiva, flagrante y sistemática de los derechos humanos del pueblo cubano y cuyo carácter extraterritorial afecta a todos los estados. Celebramos la aprobación en la Asamblea General de las Naciones Unidas, por vigésima séptima ocasión, de la resolución que reclama el fin del bloqueo y ratifica el rechazo abrumador a esta política. Reiteramos nuestra solidaridad con el compañero Lula Da Silva, líder emblemático de nuestra América, preso político en Brasil.

Ministro de Relaciones Exteriores de la República de Cuba, Bruno Rodríguez Parrilla Lamentamos las modificaciones anunciadas al programa Más Médicos, de Brasil, que impone condiciones inaceptables e incumplen las garantías acordadas para la participación de los médicos cubanos en el programa, rechazamos los cuestionamientos a la dignidad, la profesionalidad y el altruismo de los colaboradores cubanos. Reafirmamos nuestro apoyo comprometido al pueblo y gobierno de Bolivia en su histórico y justo derecho a una salida al mar con soberanía; instamos a la República de Chile y al Estado Plurinacional de Bolivia a reiniciar el diálogo e intercambios en el marco de la sentencia de la Corte Internacional de Justicia con el propósito de resolver el enclaustramiento marítimo de Bolivia.

Rechazamos enérgicamente las medidas adoptadas contra hermanos países caribeños considerándolos jurisdicciones no cooperativas a la vez que exhortamos a revisar los criterios de graduación como países de renta media, lo que dificulta su acceso al crédito y a la cooperación internacional. Reafirmamos nuestro continuo apoyo a los países caribeños en su reclamo de compensación por el genocidio de la población nativa y los horrores de la esclavitud y la trata. Reafirmamos nuestro compromiso de enfrentar el cambio climático conscientes de que las causas de este fenómeno radican en los modelos irracionales e insostenibles de producción y consumo impuestos por el sistema capitalista; las agresiones a nuestra madre Tierra muestran impactos negativos evidentes, lo cual impone premuras en el accionar de la comunidad internacional al respecto; hacemos énfasis en la considerable vulnerabilidad de nuestros países ante los efectos adversos del cambio climático y los desastres naturales, el ALBA-TCP hace un llamado a la plena implementación del Acuerdo de París tomando como base el principio de responsabilidades comunas, pero diferenciadas, para detener el calentamiento global y trabajar por el desarrollo sostenible en armonía con la naturaleza.

Reafirmamos nuestro compromiso en la preservación y fortalecimiento de las instituciones surgidas en el seno del ALBA-TCP que benefician a nuestros pueblos a través de la cooperación, la complementariedad económica y la concertación. Expresamos nuestra voluntad de estudiar la posibilidad de implementar nuevas iniciativas en el seno del ALBA-TCP que promuevan el beneficio equitativo y complementario de las economías de los países miembros; reconocemos la necesidad del diálogo constante entre las

fuerzas políticas progresistas y los movimientos sociales. El ALBA-TCP tiene el deber de ser una plataforma que propicie el acuerdo de las organizaciones sociales de la región conscientes de que la unidad de nuestros pueblos constituye el baluarte de la soberanía de los estados latinoamericanos y caribeños.

Felicitemos al gobierno y pueblos cubanos por el 60 aniversario del triunfo de la revolución cubana contra las fuerzas imperialistas de los Estados Unidos y la dictadura de Batista.

Ministro de Relaciones Exteriores de la República de Cuba, Bruno Rodríguez Parrilla Y ratificamos la plena vigencia de las palabras del comandante en jefe Fidel Castro Ruz el 18 de octubre de 1995 en la 11ª Cumbre del Movimiento de Países no Alineados cuando expresó, cito: *"no somos simples espectadores, este mundo es también nuestro mundo, nadie puede sustituir nuestra acción unida, nadie tomará la palabra por nosotros, sólo nosotros y sólo unidos podemos rechazar el injusto orden político y económico mundial que se pretende imponer a nuestros pueblos"*.

Ministro de Relaciones Exteriores de la República de Cuba, Bruno Rodríguez Parrilla Disfrutamos de la Orquesta de Cuerdas del Conservatorio Paulita Concepción interpretando La Bayamesa, de Céspedes Sirfonaris y Despierta Padre Querido, tema compuesto por alumnos y profesores dedicado a nuestro comandante en jefe Fidel. A continuación invitamos al compañero Nicolás Maduro Moros, Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, país fundador del ALBA-TCP para que pronuncie las palabras centrales de este acto, pero antes, para ponerle un acento bien cubano vamos a disfrutar del coro infantil que nos va a interpretar La Guantanamera.

Ministro de Relaciones Exteriores de la República de Cuba, Bruno Rodríguez Parrilla Fueron las hermosas voces del Coro Nacional Infantil interpretando La Guantanamera con versos alusivos al ALBA, excelente preámbulo para, ahora sí, escuchar las palabras del Presidente de la hermana República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Moros.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Moros Ahora sí [risas] Bueno queridos compañeros, queridas compañeras, querido general de ejército, Raúl Castro Ruz, presidentes, primeros ministros, jefes de delegación de los 12 gobiernos partícipes de esta cumbre número 16, cumbre ordinaria número 16 de la Alianza para los Pueblos de nuestra América, creo que la declaración leída por el canciller Bruno Rodríguez Parrilla muestra buena parte de lo que es el consenso activo, vivo de lo que es el pensamiento revolucionario para este siglo XXI de estos gobiernos valientes, rebeldes que cada uno de nosotros representamos, y más que gobiernos, o además de gobierno de los pueblos, de la historia de los países que cada uno de nosotros llevamos en nuestra sangre, en nuestra vida, en nuestra voz; ha sido intensa, buena parte de ella fue televisada por Telesur y las televisoras hermanas en español y en inglés, ese fenómeno comunicacional maravilloso llamado Telesur, y se pudo conocer lo que son los debates, los temas prioritarios y la fuerza moral y política que va en el ALBA, por eso decíamos anoche cuando llegábamos, aterrizando en La Habana, el ALBA está vivita y coleando, el ALBA está de pie y ahora es que tiene que dar el ALBA a los pueblos de América Latina y el Caribe, ahora es cuando.

Presidente Nicolás Maduro Ahora es cuando tiene que dar el ALBA, recordábamos compañero Raúl, nos da una gran alegría compartir un acto con Raúl Castro Ruz, de los Castro Ruz, de Birán.

Presidente Nicolás Maduro De Birán pa'l mundo, decíamos hoy, recordando el año 1994, parece que fue ayer cuando

aquel joven comandante bolivariano, Hugo Chávez, aterrizaba por primera vez en La Habana, en pleno período de batalla, de dificultades, en pleno período heroico del pueblo cubano, 1994; cuando muchos de la izquierda cobarde de entonces, porque hay izquierda cobarde para reglar y para tirar pa'l cielo, en aquella época y en esta también, izquierda cobarde que cree que asumiendo las banderas de la derecha les perdonan los pecadillos y pueden llegar al poder, por allí hay varias muestras de esa izquierda cobarde que sólo tiene un destino, hundirse, secarse y desaparecer del mapa, en aquella época del mundo unipolar venir a Cuba también era un acto de heroísmo, de valentía, nuestro joven comandante tenía unos meses de haber salido de la cárcel de la dignidad, lo recuerdo muy, muy cercano porque fui testigo de las conversaciones entre grupos del entonces Movimiento Bolivariano Revolucionario 200 en donde algunos que entonces eran dirigentes les decían al comandante que no vaya a Cuba, ya quienes así opinaban son polvo cósmico de la historia revolucionaria de Venezuela, quedaron atrás, y el comandante Chávez siempre siguiendo los consejos de David Choquehuanca, al cual no conocía para entonces, el comandante Chávez escuchaba mucho, los escuchaba de cerca y les miraba a los ojos profundos y por dentro decía ¡que no vaya a Cuba! Y sin decirle nada a nadie agarró su maletín, su maleta, su pasaje de avión y un 13 de

diciembre del año 94 tomó el vuelo desde Caracas y a las 10 de la noche estaba aterrizando en La Habana, Cuba, con toda su fuerza moral y espiritual.

Y él siempre contó que jamás se imaginó lo que le iba suceder al llegar a Cuba, ya había aterrizado el avión y de pronto se acercó uno de los pilotos, copiloto y lo llamó, el comandante Chávez es un hombre muy querido, muy famoso en Venezuela, ya un líder popular, y le dijo "comandante Chávez por favor acompáñeme, tome su maleta" y él tomó su maletín, el avión se dirigió hacia un lugar del aeropuerto, detuvo su paso, se abrió la puerta, extendieron la escalerilla y cuando se asomó a la puerta al final de la escalera se encontraba un gigante, el comandante Fidel Castro Ruiz, quien lo iba a recibir personalmente.

Presidente Nicolás Maduro Quizás hombres que jamás actuaron para ser historias, sino que hicieron historia en todas sus actuaciones con modestia, con valentía, con inteligencia, quizás ninguno de los dos se imaginaba que aquella noche, en aquel encuentro, en aquel abrazo que se estaban dando estaba sucediendo algo maravilloso, el encuentro de dos procesos históricos, el encuentro de dos revoluciones, la potente y experimentada revolución cubana,



nacida de la inspiración de José Martí, de Maceo y conducida de manera magistral, desde sus primeros días del Moncada por ese hombre, Fidel Castro Ruz, que se había ganado a fuerza de tiros, de sudor, de lágrimas y de perseverancia un puesto en la historia de América, un puesto en la historia de la humanidad, ya para ese momento del año 1994 y un joven revolucionario que con su acción del 4 de febrero de 1992, con su rebelión revolucionaria, bolivariana contra el Fondo Monetario Internacional y contra la oligarquía venezolana había entrado al escenario de la nueva historia que apenas empezaba, comenzaba una nueva victoria y con ese abrazo comenzó una relación que sin lugar a dudas cruzó en dos, marcó en dos la historia de nuestros pueblos. Pero no digo de Cuba y de Venezuela no, después se demostró como se ha demostrado y como sigue siendo, marcó en dos la historia de la América Latina caribeña de este siglo XXI, en antes y después de ese encuentro maravilloso de aquel 13 y 14 de diciembre de 1994.

Era un mundo difícil, el mundo bipolar se había acabado, la poderosa Unión Soviética, el poderoso bloque de países socialistas se había desmenuzado, se había disuelto como producto de diversas condiciones históricas y el imperio estadounidense más fuerte que nunca se sentía con el poder para reinar mil años y así lo proclamaban, condiciones históricas muy adversas, muy difíciles, que podemos nosotros decirles a ustedes hombres y mujeres de Cuba si ustedes fueron los que marcaron la pauta heroica de la resistencia en ese tiempo tan difícil del período especial de los años 90 en Cuba.

Porque Fidel se plantó y lo dijo con tiempo por allá creo que un 26 de julio de 1989, cuando ya se veía el nubarrón por Europa, lo dijo, lo afirmó y lo cumplió de una forma admirable, dijo: Si un día nos levantamos con la noticia de que ha arrancado una grave conflagración en la Unión Soviética e inclusive cosa que no quisiéramos que se disuelva la Unión Soviética, Cuba seguiría la Revolución Cubana, seguiría y así fue en aquella época dura, plantada en la moral de un hombre, plantada en la moral de un pueblo. Eran las condiciones y el momento en que se encontraron dos historias grandes sin lugar a dudas, la historia del pueblo cubano y su heroica lucha de dos siglos por la independencia, por la dignidad, por la identidad, por el derecho al desarrollo y la historia del pueblo bolivariano de Venezuela, del pueblo de los libertadores de América del Sur que se encontraba con el proyecto de redención que el comandante Hugo Chávez logró levantar, hilvanar y que permitió irrumpir en la escena política de Venezuela.

24 años de aquel momento, 10 años después cuántas cosas habían sucedido, de [falla de audio] intermedios de la última década del siglo XX, 10 años después ya entrado los primeros años del siglo XXI, el año 2004 se pudo hacer realidad parte de los sueños compartidos 10 años antes entre el comandante Chávez y el comandante Fidel Castro Ruz, ya las circunstancias eran otras, ya las circunstancias era de acercamiento profundo entre la Revolución Cubana y la Revolución Bolivariana, el reconocimiento profundo entre los pueblos, ya de la mente brillante de Fidel Castro Ruz y de Hugo Chávez Frías habían surgido el proyecto de Petrocaribe, el proyecto humanitario más poderoso que se haya conocido en toda esta región.

Ya de la mente brillante de estos dos comandantes, habían surgido las misiones socialistas, misiones salvadoras para el pueblo de Venezuela, la Misión Barrio Adentro, la Misión Robinson, la Misión Ribas, la Misión Sucre, las misiones de salud, de educación, de cultura para nuestros pueblos y sobre la base de ese encuentro profundo en el inicio de este siglo XXI, allí vimos el surgimiento de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América, que nació para entonces como una alternativa, una alternativa al modelo colonizador

que se planteaba en la llamada Área de Libre Comercio para las Américas que pretendía engullir los procesos económicos de América Latina y el Caribe al hegemon del norte, y así fue como 10 años después, 10 años después en condiciones más favorables para el proceso unitario latinoamericano que un día como hoy, 14 de diciembre del año 2004 el comandante Fidel Castro Ruz y el comandante Hugo Chávez fundaron junto a los gobiernos y pueblos de Cuba y Venezuela la Alternativa Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América.

Hace 14 años, hoy hacemos balance de estos 14 años, todos los avances en materia social para los pueblos de América del Sur, de Centroamérica, del Caribe, en materia de educación, la alfabetización, el concepto de educación pública, gratuita, de calidad, su desarrollo en todos los niveles desde la educación inicial, básica, secundaria, universitaria, desde los procesos de especialización, los avances en materia de salud con la inmensa misión humanitaria de los médicos, médicas y personal de salud que el pueblo de Cuba ha llevado hasta el último rincón de campos y barrios de nuestra América Latina caribeña.

Los avances en la Misión Milagro. Hoy hemos acordado relanzar y reimpulsar a lo más alto la Misión Milagro para volverla a llevar a campos y barrios de toda América Latina, de todo el Caribe.

Presidente Nicolás Maduro Los avances en materia energética para la estabilidad energética de nuestro continente, de nuestra región y el fortalecimiento de Petrocaribe, los avances en diversos proyectos de inversión económicos, de infraestructura, los avances en materia política, diplomática, en todos los escenarios del mundo, como recordaba el primer ministro Roosevelt Skerret, sin lugar a dudas la evolución del ALBA significó un elemento decisivo para la fundación, la creación de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños en el mes de diciembre del año 2011 y para el desarrollo y la proyección de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños como la instancia de convivencia, de coexistencia y de unión de nuestros pueblos.

Son muchos los procesos que el ALBA ha logrado coordinar, llevar adelante en lo político, en lo diplomático, la defensa del acuerdo del cambio climático en las diversas cumbres, llegando a la Cumbre de París, la defensa del proceso de transformación del Consejo de Derechos Humanos del sistema de Naciones Unidas, la defensa de Cuba ante el sistema de Naciones Unidas y la lucha contra el bloqueo, la voz del ALBA sin lugar a dudas es buscada por los pueblos del mundo como la voz de la verdad, la voz de la valentía, la voz de la solidaridad mundial en las causas justas por defender para nuestros pueblos y con los pueblos del mundo.

Son muchos los avances sin lugar a dudas, son muchos los retos —diría yo— que hemos identificado en la Cumbre de hoy, son muchos los retos. El primer reto y central del esfuerzo futuro, del esfuerzo presente del ALBA es el reto del desarrollo económico. No por casualidad el ataque principal que hacen contra los procesos progresistas, revolucionarios de los gobiernos del ALBA y de los gobiernos progresistas y revolucionarios de América Latina, no por casualidad está en el ámbito de lo económico, el recrudecimiento de las políticas de persecución, embargo y bloqueo contra Cuba, la activación de una política criminal de persecución financiera contra Venezuela, contra Nicaragua; las amenazas de guerra económica comercial contra diversos países, inclusive contra los más poderosos del mundo.

La élite estadounidense como forma principal de ataque, el ataque económico, las sanciones económicas, la guerra

comercial, no por casualidad la guerra comercial contra la República Popular China; inmensa potencia de este siglo XXI.

Por eso en el ALBA estamos conscientes y tenemos muy claro que así como las grandes tareas de su etapa fundacional del 2004 fueron las tareas y las misiones sociales que hoy ratificamos, así como las grandes tareas de estos 14 años con la lucha política en la defensa de las grandes causas de la humanidad, en el sistema de Naciones Unidas, en la fundación de la Celac, en la fundación de Unasur, en el combate político por un mundo mejor, nosotros hoy tenemos muy clara que las condiciones adversas que nos toque enfrentar, la gran misión, la gran tarea es la resistencia y el desarrollo de un modelo económico integrado de los países del ALBA, sólo nosotros podemos integrar un pensamiento económico propio.

Hoy decía como autocrítica en una de las intervenciones del debate de nuestra cumbre, que hay que revitalizar los esfuerzos en el pensamiento económico para construir un pensamiento económico, una estrategia, un modelo integrador, unificador, por la vía de los hechos se ha hecho hegemónico el pensamiento económico neoliberal y ha ido impactando las distintas fórmulas económicas de nuestros países. Yo me enfrento a eso todos los días en la grave guerra económica que ha sido sometido nuestro país en los últimos años, guerra económica interna, guerra económica externa, yo me enfrento todos los días a fórmulas económicas que se ponen sobre la mesa basadas en el pensamiento neoliberal, en el pensamiento desintegrador.

Pareciera que los pensadores económicos no ven el continente, no ven América Latina, no ven el Caribe y por la vía de hecho y por la vía de formulaciones teóricas pretenden decirnos que el desarrollo económico de nuestros países lo vamos a lograr cada quien por su lado, separados, desintegrados, desunidos. A veces vemos en lo político la importancia de estar unidos y estamos unidos, nos defendemos juntos como gata panza arriba, nos defendemos en todos los escenarios del mundo y damos el ejemplo.

A veces vemos y visualizamos con mucha claridad la importancia de en lo social juntar todas nuestras experiencias en educación, en salud, en cultura, en vivienda, para avanzar juntos. Pero quizás la materia pendiente más importante donde nos hemos quedado rezagados sin lugar a dudas, es la materia del desarrollo económico, de la producción y el sostenimiento de las bases económicas sólidas que valga la expresión, sostengan suficientemente el desarrollo social, la satisfacción de las necesidades sociales y la felicidad a la que tienen derecho nuestros pueblos, la tranquilidad a la que tienen derecho nuestros pueblos, la prosperidad nacional como gran objetivo común de nuestros pueblos.

Así que hoy hemos abogado y hemos asumido el compromiso de avanzar en los meses y años que están por venir, avanzar con la misma perseverancia obsesiva del ALBA por las grandes causas sociales y políticas, avanzar en la conjunción de un modelo económico que nos pueda llevar a todos hacia un estadio superior de desarrollo, de prosperidad, de diversificación de las fuentes de riqueza que necesitan nuestros pueblos.

Presidente Nicolás Maduro Nuestros pueblos necesitan su propia fuente de riqueza en los recursos naturales, en la tierra, en la tecnología, ¿es mentira señores economistas? Me perdonan, ¿es mentira pensadores? Que cada quien por su lado va a lograr el desarrollo económico, mentira, falso. Tenemos que hacer una estrategia común, si hoy sentáramos a nuestros equipos económicos a hablar, podría ser como una torre de Babel, cada quien hablaría su propio idioma, si hoy sentáramos a los equipos económicos de nuestros 12

gobiernos, cada uno tendría su propio lenguaje, su propia estrategia y hoy estamos sometidos a una de las presiones más brutales que se haya conocido en nuestra región. Hoy podemos entender más la heroicidad del pueblo cubano en estos 60 años de resistencia contra el bloqueo que la élite de Estados Unidos ha aplicado contra el deseo de libertad, de independencia y de dignidad del pueblo cubano.

Todos estamos siendo sometidos y más allá de nosotros escuchábamos al presidente Vladimir Putin recientemente, también sometido a esta guerra económica de sanciones, una guerra de locura, locura total, se ha desatado la locura económica en las élites que gobiernan a los Estados Unidos y creen que a través de las sanciones, la persecución financiera, las medidas coercitivas ilegales de carácter comercial, bancaria, creen que pueden someter al mundo a sus pies, creen que pueden arrodillarnos. Decía el presidente Putin recientemente, no es que Rusia se quiera ir del área dólar o de la economía del dólar, es la economía del dólar que se está yendo de Rusia.

Hay que inventar decía el maestro Simón Rodríguez, el maestro Simón Rodríguez en una dicotomía genial "O inventamos, o erramos" hay que inventarse el nuevo mundo. Hay muchas cosas que están inventadas ya, lo que hay que adoptarlas y llevarlas bien en la conducción económica del desarrollo, de la creación de riqueza, de la satisfacción de necesidades, pero hay muchas otras cosas que hay que inventar y nosotros hemos puesto modestamente el Petro como moneda de divisa convertible y como criptomoneda, la hemos puesto al servicio del ALBA y de Petrocaribe [falla de audio] hagamos juntos este esfuerzo del Petro en la moneda de libre convertibilidad para la independencia comercial y el libre intercambio económico de los países del ALBA.

Presidente Nicolás Maduro Así lo hemos colocado, isí se puede! Dicen por ahí, iclaro que se puede! Tenemos que concentrarnos en la producción de riqueza, no nos van a caer del cielo las riquezas, no nos van a caer del cielo las riquezas, amerita una estrategia correcta de trabajo, de inversión, de infraestructura, de construcción y precisamente es el frente principal por donde se nos ataca para rendirnos, para asfixiarnos como dicen, para debilitarnos, para dividirnos, para confundir a los pueblos y en buena medida, a veces lo logran, confundir a los pueblos, confundir a los pueblos sí, a pesar de los grandes esfuerzos, condiciones adversas hemos enfrentado, si pensamos en 24 años atrás creo que pudiéramos decir, condición extrema de adversidad, si pensamos en 14 años atrás cuando fue fundada nuestra Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América, el ALBA-TCP, condiciones auspiciosas de reverdecer de la esperanza, entre condiciones extremas de dificultad en el final, en esa década final del siglo XX y condiciones renovadoras de la esperanza, hemos vivido todas las etapas; hoy estamos viviendo una etapa compleja, dura, difícil, corrientes neofascistas han tomado posiciones importantes de poder en América Latina y el Caribe, corrientes de derecha extrema surgen a lo largo de Europa y más allá, a un ciclo progresista revolucionario marcado por el surgir del ALBA y los liderazgos revolucionarios que hemos conocido del presidente Lula Da Silva, de Néstor Kirchner, Cristina Kirchner, del Frente Amplio en el Uruguay, del Frente Sandinista, de Evo, del ALBA, de un ciclo vertiginoso de expansión de fuerzas revolucionarias, progresistas, de cambio hemos pasado a una etapa de dura pugna por el poder regional, importantes gobiernos hoy por hoy están en manos de una derecha intolerante, intolerante; en Suramérica prácticamente, compañeros, llevaron casi a la desintegración del Mercosur, al congelamiento de la Unión de Naciones Suramericanas estas corrientes de ultraderecha que, inclusive, amenazan a pueblos como el pueblo venezolano de

una escalada belicista, aliados a los supremacistas que hoy gobiernan el imperio estadounidense, condiciones adversas, pero igualmente hoy podemos decir, en estas condiciones adversas donde se impone nuevamente el neoliberalismo privatizador, saqueador, antipopular, en estas condiciones adversas le podemos, veinticuatro años después de ese abrazo, 14 años después de nuestra fundación y habiendo vivido estos años intensos de expansión, de la esperanza, de la justicia social, de la igualdad, le podemos decir a los pueblos de América Latina aquí está el ALBA como referencia, aquí está el ALBA de pie, aquí está el ALBA dispuesta a resistir, aquí está el ALBA dura, fuerte.

Presidente Nicolás Maduro Aquí estamos de pie, listos para seguir batallando, listos para seguir en esta lucha, cuando uno ve [falla en sonido] que representan pueblos como Raúl, Daniel, cuando uno ve la historia y recuerda a Fidel, cuando uno siente presente a ese espíritu inmortal de estos gigantes, Fidel y Chávez uno siente que su legado lo empuja, lo empuja a uno, nos empuje a todos, sus sueños, su legado fue correcto, hasta sus premoniciones y pronósticos, quién dijo que esto iba a ser fácil; se han cometido errores y los errores en algunos casos se están pagando caro y han hecho algunos países retroceder en donde se llegó a pensar más nunca volver, al neoliberalismo salvaje, al sálvese quien pueda [falla en sonido] tan pronto, compañeros primeros ministros, cancilleres, ministros, nuestros pueblos sientan

pronto el revitalizar de las misiones sociales, de los programas sociales, por eso es tan importante que nuestros pueblos y los gobiernos de nuestro continente sientan pronto el revitalizar del ALBA como gran actor político que ha sido y es de nuestra región y del sistema de Naciones Unidas.

Y por eso es tan importante que nosotros nos pongamos a la velocidad y a la altura del gran reto económico que tenemos de la construcción de un modelo de creación de riquezas, de diversificación del desarrollo común, integrador de nuestros pueblos, es una experiencia, sin lugar a dudas, yo siempre lo digo en Venezuela, la experiencia vivida con el ALBA ha sido y es única, nunca existió en nuestro continente una instancia como la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América, que expresara la esperanza, que realizara la esperanza en acciones concretas, que llevara dentro de sí toda la valentía y toda la dignidad de los pueblos que han luchado durante siglos y siglos por su derecho al futuro. Estamos sometidos a grandes presiones, pareciera apoderarse una locura de los órganos que toman decisiones en el poder del norte, preparémonos para ser más fuertes que ellos, para resistir sus embates y para, en los años que están por venir, en unión de nuestros pueblos seguir la marcha victoriosa de este proyecto histórico único, que nació de la mano de dos gigantes, Fidel Castro Ruz y Hugo Chávez Frías, preparémonos para nuevas batallas, preparémonos para renovar la esperanza, preparémonos para nuevas victorias.



Presidente Nicolás Maduro ¡Que viva el ALBA en sus 14 años!

Asistentes ¡Que viva!

Presidente Nicolás Maduro ¡Que viva el legado de Chávez!

Asistentes ¡Que viva!

Presidente Nicolás Maduro ¡Que viva la revolución latinoamericana y caribeña!

Asistentes ¡Que viva!

Presidente Nicolás Maduro ¡Hasta la victoria siempre!

Asistentes ¡Viviremos y venceremos!

Presidente Nicolás Maduro ¡Venceremos! Gracias, buenas noches a todos.



DC2018002405

G-20003090-9



Gobierno Bolivariano
de Venezuela

Ministerio del Poder Popular
para la Comunicación e Información